



EL GLOBO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION
En Orihuela, un mes: 1.00 pesetas
Fuera, trimestre: 3.00 pesetas
PAGO ANTICIPADO

OPICINAS: FERIA, 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS
y reclamamos a precios convencionales
 Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Estambres
Chieviols
Gergas

Armiros y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

LA LEY DE EMPLEADOS

La Comisión del Congreso encargada de dictaminar sobre el proyecto de ley de empleados civiles; está recibiendo muy numerosos informes que, seguramente facilitarán su gestión.

Entre otros figuran algunos de D. Manuel del Castillo, D. Emilio Molina y D. Manuel G. Barzanallana, dignos de ser citados, con toda especialidad el del primero, que sino resume en términos categóricos las legítimas aspiraciones del ramo de funcionarios civiles del Estado, seguramente tiende a la consecución de lo que más an-

hela tan sufrida clase. Pero por sobre todo cuanto hemos tenido el gusto de examinar en la materia, está el informe emitido por la «Revista de Hacienda» que dirige nuestro querido amigo el probo y competente oficial 3.º de Administración civil, D. Alfredo Ruiz Crespo, cuya firma vá al pie del trabajo de que nos ocupamos. En él, sintetiza el simpático periódico profesional aspiraciones que está defendiendo largo tiempo, con un tesón digno de todo encomio.

No solamente es el trabajo

que individualmente realiza el señor Ruiz Crespo, el acreedor al aplauso general, sino el que acoge en las columnas de su periódico y que procede de hombres amantes de la carrera.

Las bases fundamentales que la «Revista de Hacienda» considera de necesidad elevar a conocimiento de los señores diputados que forman la Comisión, son las siguientes:

Supresión de las plazas de aspirantes con 1.250 pesetas y reconocimientos de los servicios prestados por estos funcionarios hasta la fecha en que se acuerde la supresión.

Ingreso en la carrera solo por oposición por la última clase de oficiales con 2.000 pesetas (que deben ser terceros, suprimiéndose los cuartos y los quintos).

Abolición del turno de elección, estableciéndose en su lugar el de oposición, y creándose los cuatro siguientes para la provisión de vacantes en cada clase, hasta jefes de Administración: 1.º de oposición; 2.º de antigüedad en la clase; 3.º de antigüedad en la carrera, y 4.º por reposición del cesante que ocupe el número 1 de la clase y categoría de la vacante.

Supresión de los sueldos de 2.500, 3.500 y 6.500 pesetas, siendo los ascensos de clase a clase

de 1.000 pesetas, y de 2.000 cuando implique cambio de categoría.

Supresión de la incompatibilidad para servir destinos en la provincia de la naturaleza del empleado.

Cesantías solo previa formación de expediente y audiencia del interesado.

Excelencia ilimitada.

Jubilación forzosa siempre que el interesado reúna condiciones legales para el disfrute de haber pasivo.

Después de su enumeración y en el informe unos razonadísimos argumentos que sirven como de cimientos a las justas peticiones, hechos con una serenidad de juicio y una lógica tan grande, que forzosamente obligarán a pensar a quienes a su cargo tienen dictaminar sobre el proyecto.

Cuando en esta labor benéfica en que los intereses de cualquiera de las clases de la sociedad se atiende con tanto celo, desplégase infelicidad y se hace obra seria y eficaz, ha de sobrevenir la aprobación y en el aplauso de quienes siguen de cerca el mejoramiento de la vida, en todos órdenes.

Por eso nosotros, rindiendo tributo al talento que ha puesto en juego la dirección de la «Revista de Hacienda» en este asunto de

interés vitalísimo, alabamos su trabajo que creemos digno de éxito que en justicia merece.

TREMULO

La guitarra tiene un trémolo vibrante que llega al alma, hay un tormento en las cuerdas, hay un pesar y unas lágrimas.

Lloran por aquel cariño que cruzó como una rafaga, tiene un trémolo vibrante de protesta la guitarra.

Y tus ojos no me dicen que me quieres, ni me hablas... hay un silencio de muerte en la noche bella y placida.

Y tus labios no me juran como siempre me juraban, en tus labios hay suspiros y en tus ojos brotan lágrimas...

«Mira tu que locura la mía que yo quise ponerle guarda a una viñita perdida...»

Se vá el cantar, poco á poco las notas mueren, se apagan, sólo quedan los recuerdos de los cariños que pasan.

Mujer, si ya no me quieres, confésamelo en voz baja, yo callaré, que el silencio es consuelo en la desgracia, y olvidaré, mis tormentos irán siempre donde vaya, y guardaré mis quebrantos y mitigaré mis ansias, y si alguno me pregunta por tu amor, le diré: —Calla...

Tiene un trémolo vibrante de querer la guitarra...

EDUARDO BARO.

FRAGMENTO

De una novela de próxima publicación

Al tardecer, Alma cierra el libro en que lee; levántase del poltrón asiento y da unas vueltas, distraído, por su gabinete. Luego sale. Lleva el ancho sombrero echado negligentemente hacia atrás y las manos unidas sobre la espalda.

Va á las afueras, al campo. En esta hora regresan del monte los cabríos rebaños; el cielo está teñido, á lo lejos, de un encendido azarcón que maravilla; el buen Sol se va; un gran silencio se

extiende por toda la llanura. Y Alma, sentado en el peñón de un altozano, en la muda contemplación de la tarde entremuerta, olvida momentáneamente el hondo dolor de su melancolía devoradora.

¡Qué descanso tan dulce para el espíritu, el de esta buena hora geórgica, lejos del ajeteo forzoso, del tráfigo mareador de las horas laborables! El estío ha tendido ya por los campos su rozagante alfombra de verdoros. Rectos, larguismos, en toda dirección, corren los caballones de lomos verdísimos, alternando con las estériles vesanas. En los anchos solos se alzan almendros y algarroberos, con el fruto aún tierno ó áspero. Las enormes enanberas, y los granados que comenzaron rojando por sus mil puntas, han florecido ya, bellamente. Los setos rodean en todo su perímetro las haciendas, donde se alzan, candidas como el ópalo, las señoriales quintanas, con sus hortecillos fructíferos.

Y estando así, sentado, llegan al oído de Alma unas voces mezcladas con llanto que parece ser inconsolable. Luego, aparece ante sus ojos, subiendo la cuesta, un carnero blanco, gallardo que, al verte, se detiene un segundo, temeroso. Luego escapa ligeramente, ladeando el camino. Signe un rapazuelo—de quien son las voces y el lloro—que, agachándose, va cogiendo guijarros y tirándolos al huider. El animal sube al monte frontero, baja después, torna á subir más tarde, y da vueltas por la meseta cimera sin que consiga ser alcanzado por el rapaz, que llora más amargamente cada vez.

Solo un llanto lastimero se oye en la tarde. Y Alma comienza á sentir pena ternísima, pensando que, cuando así se angustia, tendrá razones para ello, sin duda. Y se alza, generoso, dispuesto á ayudarlo en la aprehensión del rebelde. Pero he aquí que llega, dando voces también, una mujer alta y enjuta. Y Alma se detiene, repiso, y mira curiosamente á la mujer, que viste prendas astrosas.

—¡No llores, Ramonet, no llores!

Y comienza á subir al monte, encorvada, agarrándose á las piedras

—¡Por vida!...

El rapaz, jadeante, sentado ahora en la falda del monte y sin cesar de llorar ni de tirar guijarros al carnero, antójasete á Alma un gran tipo montés, digno de uno esos bucólicos apuntes del lápiz de Regidor. El carnero, arriba, en un arbusto silvestre, abojea con deleitación.

—¡No llores... no llores, hijo!

Ya en lo alto, lo persigne, dándole alcance, al fin. Forcejea el rebelde, desagradablemente interrumpido en su gran festín de tiernas hojas. Entonces asciende el chiclelo, y su llanto cesa por ensalmo. Fué Pascal quien dijo que poca cosa nos consuela, por que poca cosa nos causa aflicción.

Coge la mujer, por los cuernos, al cuadrúpedo y lo arrastra hacia la bajada. El chiclelo ayuda á la madre, dando con la férula pastoril recios golpes al animal. Resistese este, rectas, como clavadas en la tierra sus patas. Tira y tira de la cornadura la mujer. El carnero va cediendo poco á poco... da algunos pasos... baja tristemente... Después vuelve á fijar en el suelo sus otras patas, contumaz, suspendiendo la súplica vergonzosa de sus validos; y ni los tirones de la mujer ni los golpes del rapaz consiguen hacerle adelantar un paso.

Vuelve á decir la astrosa:

—¡Por vida!...

Y brilla la ira amenazadora en sus ojos.

Va anocheciendo; fulge ya en el azul el primer lucero. De la ciudad llega un sordo rumor de timbales vibrátiles. Por la empolvada carretera, que da la apariencia de un río lácteo, avanza una tartanita... Pasa... se aleja... y las colleras cascabeleantes siguen sonando, sonando...

Vuelve á intentar la mujer, con mayores bríos, hacer andar al cuadrúpedo, que se resiste, desesperado. Afianzase bien, entonces, la enemiga; tira hacia sí con un enérgico esfuerzo... y vacila y está á punto de venir á tierra, porque la mano diestra se le ha quedado, suelto, un cuerno sangriento del animal.

¡Ah, maldito!

El pié le castiga aún, en desahogo de la cólera.

Y... —¡oh semejanza de la bestia con el hombre! —bala el re-

belde lastimeramente; y, preso por el cuerno diestro, siguele dócil ahora porque para el iliberalismo del hombre y para la sumisión de la bestia. (Alma supo por Nietzsche esta cobardía) sólo es preciso tocarles á la carne...

Deja caer el rapaz su palo sobre el carnero. Cojea el triste animal. Sus validos dan dolor á Alma, que se estremece y cierra los puños, pensando en la crueldad de la herida y en el cuerno ensangrentado, arrancado de cuajo...

Aléjase el grupo. Los validos dejan de oírse luego.

Alma descende al llano. Allá lejos aún no se ha apagado del todo el incendio magnífico del Sol.

Lentamente emprende el regreso. Pronto el disco argentado derrama su luz por los tortuosos caminos. Alma va andando junto á los huertos, al lado de las acequias, que corren aguas calladas. Suben hasta la broza de los bardales las campanillas y los geraneos; detrás asoman viciosos arbustos de amarillísimas retamas; y salen, confundidos, aromas de nardo y de rosa, de clavel y de heliotropo, de azucena y de jazmín...

Cuando entra en la ciudad están todas las luces encendidas. Los paseos, las calles céntricas rebosan gente que viene y que va, que habla y que gesticula, que se para ante los escaparates luculentísimos, ó penetra en las tiendas.

Provocativas, rientes, con sus leves escoladuras veraniegas, cruzan ante él muchas mujeres bonitas... y hay un momento en que Alma, corroborado con los aromas de todos los jardines del camino viendo la sangre del cuerno de la bestia golpeada y mirando los labios bermejos y los ojos tiáldoramente brilladores de estas mujeres ansiosas de amor, siente en sus carnes, en sus miserables carnes que inevitablemente han de pudrirse, el bárbaro oajujón del santísimo deseo.

S. DOMÍNGUEZ TEJEDOR.

Se alquila el piso principal de una magnífica casa situada en la calle del Barrio Nuevo núm. 5. En la redacción de este periódico se facilitarán cuantos detalles se deseen.

De actualidad

La revolución en Madrid

No os asustéis lectores, que ni la más ligera perturbación ha turbado la paz octaviana que por fortuna nosotros disfrutamos los españoles bajo la hegida bien hecha, fecunda y prospera del partido liberal democrático.

Nada hay como la distancia y el tiempo, que favorezca más los vuelos de la fantasía; ni que sirva mejor para que los hechos se desvirtuen, llegando hasta ser desconocidos para los que en los mismos fueron actores; pero aquí no ha habido ni siquiera la desfiguración de hechos, porque estos no han ocurrido más que en la imaginación de algunos periodistas extranjeros; que anhelosos de dar noticias sensacionales, ó influidos por los profesionales de la bolsa han hecho circular la especie de que en Madrid había estallado la Revolución.

¿La Revolución? ¿y para qué? ¿No vivimos dentro de un régimen democrático que asegura y garantiza las libertades y derechos de los ciudadanos?

Entonces, la revolución es un contrasentido, pues los pueblos solo apelan á esas medidas violentas, cuando en lugar de ser atendidos son vejados y vilipendiados por los que ejercen el poder público.

Ni un motín, ni una asonada, ni un mal tumulto, ni siquiera una pedrea de chiquillos ha habido en la Corte el día á que se refieren las informaciones del extranjero; y no nos juzguen los extraños como á Portugal; porque allí gobernó João Franco y en España nos gobierna Canalejas, que son dos nombres antipodas; pues mientras el primero eucarnaba la represión y la tiranía el segundo representa la justicia y el derecho; y mientras estamos regidos por el derecho y la justicia, podremos decir remedando la célebre frase: «la paz reina en Varsovia; la paz reina en España».

El SUSTITUTO.

NOTICIAS

Se encuentra algo delicada de salud;

aunque su estado no ofrece cuidado afortunadamente, la distinguida esposa de nuestro respetable amigo D. Joaquin Alonso, á la que deseamos un pronto y total restablecimiento.

La festividad de todos los santos, ha retrasado este mes las operaciones de Contaduría de nuestro Ayuntamiento, por lo cual, no se han empezado los pagos hasta el día de hoy.

Ayer celebraron una reunión los nuevos empresarios del Teatro Romero, en la que tomaron acuerdos que harán públicos muy en breve, para satisfacción de los aficionados al arte escénico. Por hoy no podemos decir nada más, por no entorpecer las gestiones de la nueva empresa con alguna indiscreción periodística.

En Madrid se ha celebrado un concurso, con el fin de nombrar sastre proveedor de la Escolta Real; habiendose adjudicado á la renombrada casa de Moreno y Bascañana, que es la que mejores modelos y condiciones ofrecía en sus pliegos.

Felicitemos sinceramente á los señores Moreno y Bascañana; por su ruidoso triunfo profesional.

Hemos recibido de la sociedad General de Publicaciones de Barcelona un ejemplar de la Colección popular ilustrada que dicha casa viene publicando. Nunca con mayor razón pudo aplicarse el calificativo de popular que en el presente caso. Juzgátemos nosotros: Forman dicha colección cuatro publicaciones, todas ellas de utilidad inagotable y á precios tan extraordinariamente económicos, que constituyen un verdadero como editorial: Diccionario Enciclopédico Popular Ilustrado; Historia General de España; una novela y la revista de modas «El Hogar y la moda». Cuatro veces al mes aparecen estas publicaciones formando un conjunto mensual de 16 cuadernos que cuestan por suscripción dos reales al mes. Ciertamente no puede ofrecerse mayor baratura; tres céntimos cada 16 páginas; y todo ello cuidadosamente editado é ilustrado con profusión.

El jefe de Correos nuestro amigo don Juan Miñana, nos ruega hagamos público que mañana á las once de la misma tendrá lugar el examen para el ingreso en el cuerpo de carteros supernumerarios.

Esta noche y mañana tendrán lugar

en el teatro Romero secciones cinematográficas, en todas las cuales harán su presentación los celebrados hermanos Kokez con sus asombrosos trabajos de presteza, finalizando la función con un Kale Val.

Lámparas "Osram"

La mas perfecta y las de mejor resultado de todas las lámparas de filamento metálico se venden en el establecimiento de D. Antonio Vidal, Principe de Vergara número 4.

ACADEMIA DE MATEMATICAS

S. Agustín, 4, principal.

Preparación completa para Carreras especiales y para el ingreso en las militares.

El primero del mes próximo darán comienzo las clases para Aduanas y Correos, y para el ingreso en Telégrafos en las convocatorias de Febrero y Julio del año próximo.

HONORARIOS MÓDICOS

La persona que quiera desprenderse de objetos antiguos puede lograrlo presentándolos en la calle de Santiago número 49.

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

MAQUINAS RECTILINEAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones concetos.

Medias desde 0'50 hasta 5 pesetas.

Calcetines desde 0'40 hasta 3'50 p.

Elasticas desde 1'50 en adelante.

Pantalones desde 2 ptas. id.

Cubre corsés desde 1'75 id.

Toreras desde 1'75 id.

Refajos desde cinco pesetas.

Grande variedad en trabajos de fantasía y calados á precios convencionales. Se hacen composuras y toda clase de encajes.

Se admiten oficiales.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para hoy

San Zacarías.

Cultos para mañana

En la Catedral, Misa conventual á las ocho y tres cuartos.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

Gran Hotel Samper

ALICANTE

Este establecimiento, situado en uno de los sitios más céntricos y alegres de la Capital de la provincia, que tiene vistas á la Explanada de España (frente al mar) y calle de San Fernando, es uno de los mejores de los de su orden que existen en la península.

El esmerado servicio de cocina, á cargo de excelentes y reputados cocineros; el confort y comodidad de las habitaciones, en todas las cuales hay alumbrado y timbres eléctricos; la limpieza de las camas, el esmerado servicio en general y la economía compatible con todo lo expuesto, hacen que el HOTEL SAMPER sea uno de los más favorecidos por los viajeros que llegan á Alicante, y que en él encuentran agradable estancia y trato delicado.

Hotel Samper — Alicante

GRAN SASTRERIA

de

CLEMENTE PEREZ

COLON 4 Y FERIA 12

Ultima novedad en traje de americana.

Especialidad en prendas de gran etiqueta

Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS

LA ALHAMBRA

Mayor, 31 y 33

Gran establecimiento de Tejidos, de

Jose Marin Carrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

PAÑERÍA DE Eleuterio García

MAYOR, 7 y 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vicuñas, canillas y driles, para la presente temporada.
Especialidad, en merinos para sotanas y mantiles.

Precios sumamente económicos.

EL LEON DE ORO

Vinda de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

EL ORO

Gran fábrica de gasodós y agua de Selt montada con todos los adelantos modernos que exige esta clase de industrias.

Evaristo Cánovas

San Agustín, 16

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

Lurique Luis

PINTOR

Pinlura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

JOAQUIN SANCHEZ BALLESTA

Santiago, 5 ORIHUELA

Hispania

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores e las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. FERIA 6.